



Agrupación de Emprendedores de Coya cumple un año impulsando el turismo y la difusión del patrimonio

La Agrupación de Emprendedores de Coya crece, avanza y saca cuentas alegres. Hace un año obtuvieron su personalidad jurídica, hoy ya cuentan más de 70 asociados (as), pudieron instalarse en los terrenos aledaños al gimnasio de El Teniente que les facilitó la minera, frente a la Casa 100, y más de 1.000 personas los han visitado.

Marcela Tapia Ávila, presidenta de la agrupación, hace un poco de historia. "Partimos mostrando nuestros productos hace algunos años, organizando una feria con 20 a 25 personas. Quisimos formalizarnos, nos organizamos y sacamos la personalidad jurídica. Hoy somos más de 70 socios ac-

tivos", cuenta la dirigente.

En ese periodo, el apoyo de Codelco los ayudó a impulsar sus negocios. "El Teniente nos facilita un lugar en el que mostramos lo que hacen las chicas, la artesanía, hay comida y tenemos bazares también. Nos instalamos todos los últimos fines de semana de cada mes, desde las 17 hasta las 11 de la noche. Traemos artistas locales, DJ y le damos más de vida a la feria".

Ese impulso creció cuando El Teniente organizó, en 2024, la apertura de la Casa 100 de Coya, el último fin de semana de cada mes.

"Que la agrupación se haya conformado, que esté consolidada,

Actualmente, son más de 70 emprendedores(as) que funcionan en una feria que se instala en los terrenos del gimnasio que Codelco tiene en la zona de acceso a la localidad precordillerana, frente a la Casa 100.

que tenga personalidad jurídica y que Codelco nos esté pasando este lugar para colocarnos, es de gran ayuda. Es un apoyo fantástico", detalla Bernardita Tapia, de Coya Artesanías.

LA IMPORTANCIA DE UN LUGAR ESTABLECIDO

Marta Lara tiene un bazar en el que vende maquillaje y accesorios como espejos y pinches, entre otros. "Empecé por redes, por

Facebook, y luego se me presentó la oportunidad. Me ofrecieron trabajar en la feria acá. Ha sido una bonita experiencia y estamos agradecidas de que El Teniente nos dé un espacio. Falta cosas, pero estamos avanzando", dice. Para Alejandra Pérez Montañares y su Tiendita de Jany, es "muy importante tener un lugar donde la gente nos pueda encontrar y nos reconozca. Por eso es relevante el apoyo de Codelco que nos

permite tener un lugar donde instalarnos".

"Cuando se abre la Casa 100 y llegan los visitantes de afuera es un gran apoyo. Es ese apoyo, como el que nos entrega El Teniente, el que necesitamos para surgir", comenta Marisol Rey, que junto con su hija Javiera Villavicencio, tiene un emprendimiento de diseño y papelería.

La artesanía en madera reciclada de la zona es una destreza que Consuelo Sandoval la transformó en una forma de ganarse la vida y reconoce que "hemos crecido mucho. Tenemos este espacio y, de verdad, El Teniente se ha portado muy bien con nosotros".

